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CONCEJO MUNICIPAL CALBUCO

A C T A N ° 20.-

1.- En Calbuco, a 13 de Mayo del 2009.-

2.- el Señor Alcalde y Presidente del Concejo saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo sesión : ORD1NARIA.-

4.-Hora Inicio .- 18:00:horas.-

Hora Termino .- 21.40 horas

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR LUIS CARAY VARGAS
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLO.-
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑÉZ UR1BE
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES. -

SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - DIRECTORA DIDECO
SEÑORA KAREN VICENCIO DE LA VEGA - DIRECTORA CONTROL
SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDE OJEDA - DIRECTORA ADMINISTRACIÓN Y
FINANZAS.-
SEÑÓR ORLANDO BELLO AL VARADO - DIRECTOR SECPLAN.-
SEÑORA ANGÉLICA HINOSTROZA - JEFE DEPTO.- SOCIAL.-
SEÑORA N1KSY MORALES GONZALS.- ASISTENTE SOCIAL.^
SEÑORA OTILIA HERNÁNDEZ BORDEN - JEFE FINZASA DAEM

PARTICIPAN INVITADOS .-

DIRECTIVOS COPEC. -
SEÑOR MANUEL BARRÍA T.- DIRECTOR E. GOYCOLEA GARAY.-
AGRUPACIÓN ANGELES IN VOZ
DIRIGENTES CAMAHUETO RUGBY CLUB
VECINA CARMEN GLORIA GUERRERO

SECRETARIO SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-
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7.- DESARROLLO DE LA SESIÓN.-

7.1. LECTURA ACTAS.-

El señor Alcalde y Presidente del Concejo somete a consideración del Concejo las Actas

Los señor Concejales manifiestan como llegaron las que estaban atrasadas y la de la
última reunión estas deben ser más analizadas y su aprobación queda para la próxima
reunión. -

Concejal señor Pedro Yañez U., en las actas que se entregaron atrasadas hay varias
instituciones que se le entregaron fondos, lo que es necesario conocer si estas han
rendido sus platas .-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA. -

- Ord. N ° 410 DESAM Solicitud Asignación Municipal Odontólogo.-
- Ord. N ° 411 DESAM Solicitud Asignación Municipal Médico Integral.-

Solicitud señora Jovita del C. Marín Soto - Patente de Aícoholes.-
Ord. N ° 139 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Luminarias desfasadas.-
Ord. N ° 140 Concejal señor Nelson Villarroei C.. - Asientos plaza de armas.-.

- Ord. N ° 141 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Alcantarillas en Aucha
Norte.-

- Ord. N °43 Concejal señor Nelson Villarroel C. - Visita terreno DOM.-
- Ord. N ° 144 Concejal señor Nelson Vilíarroel C. - Perros vagos.-

Ord. N° 3 del señor Jefe Técnico PRODESAL Calbuco - Aporte financiero.-
Una carpeta que contiende anexos de la Cuenta Municipal.
Documento del Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Caicaén.-

- Documento SIMCE 2008.-
Documentos Proposición Modificación Presupuestaria.-
Documento proposición subvenciones .-.



7.3.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

EL SEÑOR ALCALDE INFORMA .

- Que el tema de fas Becas serán tratadas en una reunión extraordinaria el día viernes 15
de mayo, para lo cual se citará oportunamente .-

- El señor Alcalde da la bienvenida los vecinos que se encuentran presente en la reunión
como a los representante de la COPEC que vienen a informar sobre la Planta Pureo.-

7.4. PARTICIPACIÓN COPEC - PLANTA PUREO BAJO.-

Señor Alcalde, manifiesta se encuentran con nosotros los representantes de la Empresa
A COPEC que nos viene a informar sobre la instalación de la Planta Pureo, en primer

término escucharemos su exposición y después los señores Concejales podrán hacer las
consultas y escucharán sus inquietudes.-

Señor Ramón Concha, agradece la invitación del Concejo, para poder participar de esta
reunión y presenta al equipo de profesionales que lo acompañan, como el Ingeniero
Jefe de Proyectos, el Ingeniero Experto Ambientaly al Coordinador Regional del
Proyecto Pureo don Luis Molina que expondría sobre la Planta Pureo.=

El señor Luis Molina, expone sobre el Proyecto propiamente tal.=
Señala vamos a cumplir con el proceso de evaluación.-
No se van a intervenir los terrenos mientras no se tengan los permisos.-
Ponderaciones de la resolución ambiental.-
Ejecución de las obras planta Pureo .-
Solo es de almacenamiento de combustible.-
Abastecerá a la décima región especialmente.-
El programa de trabajo considera 7 grandes etapas.-.
Construcción comenzaría en junio del 2009 para finalizar noviembre 2010.-
Agenda de trabajo con vecinos de Isla Quihua.-
Oportunidades de empleos y servicios.- Personal a contratar.-
Seguros.-
Tránsito de camiones . Seguridad Vial.-
Servicio telefónico Llámenos 800200354.-
Vialidad Ruta V 85.-
Poza Pureo.-
Se establecerá plan de moritoneo permanente.-
Estudio Hidrogeoíógico .-
Tala de árboles y movimiento de tierra. -
Captación de aguas. -
Nuevos pozos .- Materializar proyectos APR.-
Asesorar a Organizaciones para que puedan con APR.-
Pozos moritoneo.-
Leña - tierra de relleno y vegetal -Distribución avecinos.-
Considerar a escuelas para su distribución .-
Aporte de Copec a Comunidad Isla Quihua .-



Proyecto de Mejoramiento Vial de la Escuela San José.-

Se produce a continuación consultas, inquietudes y respuestas.-

Programa manos de Mujer.-
Inquietud que nació en consulta ciudadana.- Certífícarr productor agrícolas en la isía,-

Que pasó con las propuesta y consideraciones.-

Que pasa con el trasbasije de los barcos.- La contaminación que pueda haber , Agua -
residuos y medidas de mitigación.-

Propuesta comunidad y propuestas Concejo que pasé con eso.-.-

Camino a San Antonio , una alternativa.-

Que pasa el 2012 con la Ruta V 85, cual es la solución que podría haber. -

A raíz de las inquietudes de la comunidad, se conversó con el MOP en que etapa estaba
esta vía en particular, indicándose que la vía V 85 estaba para el 2012. Primero estaba la
doble vía Puerto Montt - Pargua.- lograr que esta iniciativa se pueda adelantar y es eso
lo que vamos ir viendo ahora .-

En esta iniciativa a que ha hecho la Municipalidad. -

Que el Municipio lo ha solicitado formalmente. Ellos nos van apoyar.-

Como van a venir el futuro de los caminos para Calbuco. Caminos Costero. Plazos
diferidos . Paralelamente se pueden ir planteando cosas. -

El camino costero va licitación a fines de año, de acuerdo a lo informado por el MOP.~

Cuando hice mis aclaraciones fue cuando se realizó la consulta ciudadana.-.-

Capacitación a bomberos. .-

Se agradece la participación de los directivos de la COPEC

Señor Ramón Concha, reitero los agradecimientos de la COPEC por la invitación y
hemos tomado nota de todo lo conversado y lo vamos a evaluar. -

7.5. PARTICIPACIÓN JEFE DEPTO. SOCIAL.-

El señor Alcalde, señala, corresponde ahora la participación de la señora Jefe del
Departamento Social, quién fue invitada a participar de esta reunión por acuerdo del
Concejo, para que informe que esta pasando con su trabajo, especialmente con las
encuestas sociales, se habló de que muchas personas no han sido visitadas y no se han
cumplido con ellas, y que muchas tenían hora y fecha de visita.- Sra. Angélica informa
al respecto.-



Sra. Angélica Hinostroza, Asistente Social , Jefe Departamento Social, señala, que las
dos asistentes sociales, ella y la señora Niczi, salen a terrenos dos veces por semana,
los días martes y jueves, y en las tardes de los lunes, miércoles y viernes, y tienen
atención de público los días lunes, miércoles y viernes, le faltan por realizar más menos
200 visitas, tanto urbana como rural y el atraso fue porque en este último tiempo
estuvimos trabajando lasa dos , con la beca municipal, pero vamos a tratar de salir
adelante con ias visitas pendientes.-

Acto seguido se produce un intercambio de consultas y respuestas. -

Se consulta por dos casos puntuales, que tenían hora de atención, y no se han
cumplido. -

Que el trato con las personas no es el más adecuado.- La gente reclama por la atención.-

Hay que aceptar las sugerencias y opiniones.-

Que la afluencia de público que concurre para atención, es muchísima. Una persona
más sería lo ideal .-

Hay muchos cesantes en la comuna, hay que apoyarlos.-

Las personas que reclaman se hagan responsables.-

La Municipalidad esta preocupada, por una atención esmerada. Falta personal y
movilización , como igualmente los espacios físicos donde se trabaja y se atiende al
púbiico.-

información que se ha solicitado, han tenido buena respuesta.-

Funcionario de la OMIL, se comprometa más con toda lo que hay- Se capacite más para
una mejor atención de la gente.-

Que el Departamento ha cumplido con la información solicitada dentro de sus
posibilidades y oportunamente.-

Ofícina OMIL.- Se tiene conocimiento que llegan nuevos funcionarios de apoyo..-

Reglamento esta en la ventana.-

Que hay un reglamento de entrega de ayudas sociales, y ese tiene que cumplirse, caso
contrario en caso de auditoría de la Contraloría alguien es responsables no se cumple
como esta reglamentado.-

A la OMIL llegan de apoyo una Asistente Social y un Psicólogo.-

Fondos ORASMI.- Son fondos de la Gobernación Provincial y están dirigidos a Salud,
Vivienda ( Materiales ) y al tema de la cesantcia ( canastas familiares )



Concejal señor Pedro Yañez U., solo aclarar ante lo que expreso anteriormente, yo
recojo la inquietud de la gente, y lo que hago es para mejorar, no estoy cuestionando a
nadie. -

Se agradece el reforzamiento que tendría la Oficina OM1L . Se necesita saber cuando
cesantes hay en la comuna . Igualmente es necesario que tenga mas apoyo en personal
la Oficina de Fomento Productivo.-

Se agradece la participación del Departamento Social, por la información que han
entregado. -

7.6. PROYECTOS APR.-

Señor Alcalde, ahora de acuerdo a la tabla corresponde conocer los Proyectos de Agua
Potable Rural, y la que iba a informar sobre este tema era la señora Irene, que hoy día
esta participando en una capacitación en Los Muermos, sobre Chile Solidario, pero
como ustedes ya saben ahora este programa esta a cargo de la SECPLAN.-

El Concejal señor Nelson Villarroel C., la información que entregó la señora Irene en su
oportunidad es la que esta vigente, no hay nada nuevo.-

Señor Alcalde, si la información esta, entonces pasamos al otro punto de la tabla.-

7.7. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM.-

Señor Alcalde, corresponde ahora una modificación Presupuestaria del DAEM, cuya
documentación fue entregada la sesión anterior.- Señora Otilia informe .-

Señora Otilia Hernández B,, Jefe Finanzas DAEM, informa.- Por mayores ingresos
tenemos por subvención de escolaridad , que corresponde a mayores ingresos por
Subvención de Mantenimiento de los establecimientos educacionales M $ 1.949.- y de
otras entidades públicas, que corresponde a ingresos por Estado de Pago del nuevo
Liceo Francisco Hernández por M $ 33.065.- que ha un total de M $ 35.014.-

En disminución de gastos, tenemos por cursos de capacitación M $ 300.-

En aumentos de gastos hay : En ítem Otros, que es lo correspondiente a íos mayores
ingresos por subvención de mantenimiento de los establecimientos educacionales.- M $
1.949.- En el ítem 22 - i 1 - 999 Otros, corresponde a !a contratación de una Psicóloga
para la evaluación de participantes del concurso público de docentes por M $ 300 y el
otro gasto corresponde a obras civiles por estado de pago JE C Liceo Francisco
Hernández.-

Acto seguido, se consulta por cuanto tiempo fue la contratación de la Psicóloga.-

Sra. Otilia, más menos dos meses.-

Se consulta. Cuando llegaron los fondos.-



Señora Otilia, en marzo.-

Se señala porque no se hizo oportunamente la modificación presupuestaria. -

Sra. Otilia por olvido u omisión. -

Se consulta si ya se canceló dichos gastos.-

Señora Otilia, si .-

Se manifiesta , que no se puede cancelar, sin que antes se apruebe la modificación
Presupuestaria, porque estos son hechos consumados.-

El señor Alcalde, si no hay más consultas, votemos.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE SI VOY APROBAR, PERO SI DEJAR
ESTABLECIDO QUE NO SE DEBE PAGAR ANTES. SIN EL ACUERDO DEL
CONCEJO MUN1CIPAL.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMNEZ-SI-

RESULTADO VOTAC1ON.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO. -

APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO
ADMINISTRATIVO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL. -

POR MAYORES INGRESOS. Y TRASPASO ÍTEM
SUBT. ÍTEM ASIG. SUB ASIG, SUB ASIG. DENOMINACIÓN M $
05 03 003 001 Sub.Esc.-Mantenimiento 1.949.-
13 03 De otras entidades públicas

Liceo Nuevo 33.065.-

TOTAL 35.014.-

DISMINUCION DE GASTOS.-
SUBT, ÍTEM ASIG. SUB.ASIG. SUB ASIG. DENOMINACIÓN M $
22 11 002 300.-

TOTAL 300.-



AUMENTO DE GASTOS
SUBT. ÍTEM ASIG. SUB.ASIG. SUBASIG. DENOM1NACIO M $
22 06 999 Otros - Fondos Mantenimiento 1.949.-
22 11 999 Otros- Contr. Psicóloga 300.-
31 02 004 Oras Civiles - estado Pago

Liceo Nuevo.- 35.314.-

7.8. PARTICIPACIÓN DIRECTOR ESCUELA EULOGIO GOYCOLEA G.-
INFORMA ARRIENDO GIMNASIO ESCUELA.-

Señor Alcalde, de acuerdo a la tabla corresponde la participación del señor Director de
la Escuela E. Goiycolea Garay, para informar sobre los ingresos y egresos del Gimnasio
del Establecimiento Educacional, don Manuel Barría T., respecto a una petición del
Concejo, aunque se había solicitado informe por escrito , él ha querido estar presente
para responder a cualquier consulta del Concejo.-

Señor Manuel Barría T., da a conocer los ingresos que han tenido durante el 2008 por
concepto de aportes del Gimnasio de la Escuela y quioscos instalado en el
establecimiento , como asimismo los egresos, que son invertidos los fondos que se
recaudan, haciendo entrega a cada uno de los señores Concejal y al señor Alcalde, una
informe donde están detallados los ingresos y gastos, la que no se insertan en la presente
acta por ser conocido por el Concejo..-

Se consulta, quién persona esta a cargo del Gimnasio.-

Se indica que es el señor Iván Alvarado.-

Se consulta desde que hora se arrienda el gimnasio.-

Desde las 7 de la tarde en adelante y los días sábados y domingos, cuando no esta
ocupado por actividades del establecimiento.-

Que valor tiene la hora de arriendo del gimnasio.-

Siete mil pesos.-

Como se recauda. Como ingresan al colegio. Porque se tiene conocimiento por
disposiciones legales vigentes sobre la materia, que estos deben ingresar por la
Tesorería Municipal.-

Se indica que hay dos modalidades.- Una como donación al establecimiento y(o la otra
pagar directamente a la Tesorería Municipal.-

Inquietud por medidas de seguridad y vías de escape ante cualquier emergencia, sobre
todo que hay que tener presente esto cuando se realizan eventos de alta convocatoria.-

Cuando se realizan eventos arrendados por terceros, el responsable es el encargado del
evento quién debe velar por las medidas de seguridad y de emergencia.-



Sobre uso de la multicancha y espacios, que se encuentran en el patio del
establecimiento, que son utilizados por terceros fuera de ios horarios normales del
establecimiento, muchas veces causando desórdenes y destrozos.- Que medidas de
seguridad se deben adoptar en esos casos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., todos los ingresos deben ingresar a través de la
Tesorería Municipal. De acuerdo a un dictamen de la Contraloría, que incluso
conversaron con usted cuando se hizo la auditoria . La Municipalidad lo tiene a su cargo
en los meses estival. Una persona que estaba a cargo del recinto usufructuó de esos
fondos, y tuvo que devolverlos, lo que consta en la auditoría. No se que medidas se
tomaron en contra de esa persona,.-

Sr. Director del establecimiento, efectivamente los fondos por concepto de arriendo
deben ingresar por la tesorería municipal, pero también puede hacerse directamente al
establecimiento como donación, lo que nos resulta más fácil a nosotros para poder
ocupar esos dineros, ante cualquier situación inmediata, como cambiar vidrios,
ampolletas, chapas de puerta, etc.,, ya que para retirarlos de las arcas municipales es un
trámite largo, porque deben cumplirse ciertos trámites legales que corresponden hacer. -
Agradezco ai señor Alcalde y a los señores Concejales por permitirme este espacio y
poder dar a conocer como ingresan y como se gastan ios fondos que se obtienen por el
arriendo del gimnasio y del kiosco entregado a concesión.-

Señor Alcalde, también le agradecemos su información entregada, que ha quedado
el ara.-

7.10. PARTICIPACIÓN AGRUPACIÓN ANGELES SIN VOZ.-

El señor alcalde, señala, vamos a darle un espacio a la Agrupación " Angeles sin voz ",
que son personas que están preocupadas del problema que afecta a toda la comunidad
que son los perros vagos.-

La señora Presidente de la Agrupación , señala somos un grupo de personas voluntarias,
que trabajamos sin fines de lucro , y estamos Agrupadas en la Agrupación de
Protección Animal de Calbuco " Angeles sin Voz ", y en estos momentos nuestra
principal objetivo es trabajar con los perros vagos, evitar su sobrepoblación y para eso
estamos trabajando en su esterilización, y lo estamos haciendo con la colaboración
Agrupación Albergando un Amigo de Puerto Montt. Para hacer efectiva esta campaña,
es que estamos solicitando el apoyo de la I. Municipalidad, si es que nos puedan apoyar
con fondos. -

Se le consulta si cuentan con personalidadjurídica.-

La señora Presidenta, indica que si, contamos con personalidad jurídica y tenemos toda
la documentación al día.- Hemos hecho varias campañas, con fondos propios, de las
voluntarias y apoyadas por la Agrupación Albergado un Amigo de la ciudad de Puerto
Montt. -

Se consulta cuanto vale una esterilización. -

Señora Presidenta, todo cuesta diez< mil pesos, porque nos hacen un precio especial-
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Invitamos a ustedes a presenciar una campaña que llevaremos a e efecto eí día 17 de
Mayo, en la Sede Población El Bosque.-
Señor Alcalde, lo vamos apoyar, voy a proponer al Concejo una subvención de M $
300.- la que vendría con una modificación presupuestaria en la próxima reunión, para su
aprobación, lo que creo que no habrá inconvenientes porque de acuerdo a la
información entregada y la opinión de los señores Concejales, no habrá ningún
problema. -

La Agrupación, agradece el espacio entregado por el Concejo y el aporte que le será
entregado.-

7.11. PARTICIPACIÓN DIRIGENTES CAMAHUETO RUGBY CLUB.-

Señor Alcalde, a continuación le vamos a dar un espacio a los dirigentes del Club
Deportivo Camahueto Rugby Club, quienes quien informar al Concejo sobre su
proyecto deportivo.-

El Presidente del Club, da a conocer a los señores Concejales su proyecto deportivo, su
participación en la competencia regional y el trabajo que realizan con los niños.- Ellos
necesitan el apoyo del Concejo, porque están representando a Calbuco.-

Necesitan movilización para poder participar de los diferentes eventos.-

Adecuar lo que es la cancha chica , en el Estadio Municipal, para que puedan entrenar, y
ver la posibilidad de colocarle luz artificial, para que puedan entrenar en las noches.-

El señor Alcalde, les señala que van analizar su propuesta y se les dará una respuesta a
la brevedad , pero cuentan con el apoyo de este Concejo.-

7.12. PARTICÍPACIONSEÑORA CARMEN GLORIA GUERRERO DITZEL.-

Señor Alcalde, también vamos a darle un pequeño espacio a la señora Carmen Gloria
Guerrero Ditzel, que tiene algo que contarnos..-

Sra. Carmen Gloria Guerrero Ditzel, gracias por escucharme, le escuchaba
detenidamente , pero en algún momento se mencionó la instalación de quioscos, mi
consulta como entregan ustedes los espacios públicos ,como se gestionan ,como se
regulan, porque nosotras como comerciantes débeos cancelar derechos .Nosotros
pertenecemos a un grupo de personas, un Grupo de Mujeres que estamos trabajando con
huertos de flores, que necesitamos para gestionar un permiso.-

Se le indica que podría ser una Pérgola, que podemos analizar un espacio físico.-

Se consulta si ellas están trabajando por algún programa. -

Señora Carmen Gloria , si., INDAP _ PRODEMU.-

Pasando a otro tema, cuando exponían los de COPEC, se hablaba de movimiento de
tierra, y entrega de árboles, nosotros tenemos un Comité de Agua, donde tenemos que
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rellenar un espacio y también dentro del terreno plantar estos arbolitos, que serán de
gran utilidad. -

Señor Alcalde, yo creo que no habría problemas, deberían colocarse en contacto con la
empresas , cuando ello suceda.-

7,13.- HORA INCIDENTES.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, volver a retomar un tema sobre la presentación
que hiciera un tripulante de la Marina Mercante, relacionada con el transbordador en
Isla Puluqui. Tal como indique en la sesión anterior, el día 8 de mayo, tenía una
audiencia con el Director de Obras Portuarias, atendiéndome el Sub-Director, donde iba
a consultar dos cosas.-
Señalar que se tenga cuidado con la Recepción Provisoria de la Rampa de Máchil, que
va ocurrir estos días, porque habrían fallas en la construcción, relacionado con trabajos
por efectos de la marea y hay detalles. Hay que tener cuidado con la Recepción
Provisoria. -
Y en cuanto al trasbordador si el tonelaje era de 50 más o menos, me señalaron que
hablara con un señor Kuschel que es el Encargado de la Conectividad, y no me
contestado nada.-
Participación Ciudadana, no hemos sabido nada, sobre las infraestructura portuaria. -
Las cosas hay que decirlo ahí, en la participación ciudadana, nosotros no hemos sabido
nada cuando se han realizado.-
Por otras personas he sabido que el transbordador es de 49.9 toneladas, que cuando se
cierre el puerto , no va a servir para nada.-
El Puerto que se va a construir en Calbuco, no sabemos nada, y al parecer queda una
sola instancia de participación ciudadana, reitero es ahí donde debemos decir las cosas.-

Vialidad construyó las Pasarelas de San Antonio y Huito, porque ahí no se gastó un
poco más y pase un vehículo liviano.-

Cuando nos convocan a dar nuestras opiniones, nosotros debemos plantearlo
oportunamente, no después cuando ya están hechas.-

Portal Municipal.- información sin fecha.- No hay cronograma, porque hay que
relacionar una cosa con otra,-

Informe PROCESAL 2008 - 2009.- No esta claro, se necesita mayor información.- Que
pasa con ías famílias.-

Canalizo Isla Tabón - Lo tenía para darlo a conocer ahora, pero ya fue solucionado.-

4 y 5 de Junio hay una capacitación, del instituto Nacional de Educación y
Capacitación.-

Congreso de Alcalde y Concejales, en Julio.-

Colegio de Profesores . Bono SAE - Subvención Adicional de Educación.- Da lectura
documento Colegio de Profesores, relacionado con la materia.-
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Señor Alcalde, el 99 % de los Municipios del país adeudan el Bono SAE z los
profesores. Ningún Municipio tiene la capacidad económica para pagar el bono, razón
por la cual los profesores van a paro nacional el día lunes 16 de mayo.- Los Alcalde
estamos convocados por la ACHM el día 21 de Mayo, para asistir al Congreso con
motivo de la Cuenta de la Presienta de la República. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., hay varias solicitudes de kioscos, como la de Pilar
Huenchucheo, Angela Silva .-

Que pasa con la Corporación Deportiva Municipal.-

Que ha pasado con el Taller del Señor Alejandro Vivar, que no ha tenido repuesta. -

Hay que empezar analizar el rol de patente de alcoholes, ya que hay que pedir algunos
antecedentes.-

El Club Deportivo Mayelhue de Isla Tabón esta solicitando una subvención de M $ 400,
para cancelar movilización, por su participación en el Nacional de Fútbol Rural en
Ango!.-

Petíción de la Señora Jovita Marín.- Patente de Alcoholes - Construcción Local, pide
plazo. -

Consulto si van a reponer tachones en San Rafael Alto y Almirante Latorre, ya que han
desapercibo, y es necesario mantenerlo por la seguridad vial y peatonal. -

Concejal señor Pedro Yañez U., Tema Absorción Mano de Obras. Construcción e
veredas San Rafael - San José. No esta compactada a nivel. Trabajos malo. No hay
supervisión. No hay fiscalización. Material.-Que trabajen personas que sepan del tema.-

Seguimos con la Feria de Avenida Los Héroes y La Vega. Las personas no tienen
pintura para su trabajo.-

Si no tienen materiales, como van a trabajar, no deberían haberse contratado. Tenemos
dos semanas de trabajo y nada.-

Hay otros sectores que no se consideraron, Hay 520 empleos para la Comuna. En Isla
Huar tenemos 55 personas, dispersas en diversos sectores.-

Red Vial. Retroescavadora para limpiar Almirante Latorre Empresa de Aseo limpió las
cunetas- Hay que hermosear y limpiar.-

Reitero la planificación de la Red Vial. No toma las cosas en serio.-

Camino Rulo- Dos personas desmalezaron camino , en el camino esta toda la maleza,
hay que retiraarlo , sino el trabajo no sirve.-
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Maquinaria en el patio municipal .- Si se esta haciendo algún sumario. Para saber
quienes fueron los responsables . Le están sacando repuestos. Es necesario arreglarlas.-

Salud.- Ambulancia Pargua. Solicité informe de equipamiento. Solicito ahora un
Informe técnico del estado del vehículo. Le falta botella de oxígeno , esta ocupando la
de la posta. El conductor esta por llamadas de emergencia, sería conveniente que por lo
menos durante la mañana trabaje en la posta. Informe de las falencias de la
ambulancia..-

Atención odontológica en Peñasmó. Ver la posibilidad de atender a los escolares.-

Director SECPLAN, Hay tres proyectos FRIL ejecutándose. Esta siendo llevado por la
Dirección de Obras. Don Patricio Cárdenas está encargado del desarrollo del programa.
Los niveles son los indicados.. Esta el material.-
En cuanto a la pintura, los trabajadores están realizando primero el raspado de los
edificios, hay que hacer un buen trabajo, caso contrario se va a colgar la pintura. -

Hay un capataz por cada obra.-

Los nuevos proyectos va a ser licitados y los trabajadores vendrán de la OMIL.-

Señor Alcalde, si no están haciendo nada, la imagen no es buena. Hay que fiscalizarlos.
Deben hacer el trabajo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, dicen que e Isla Huar, nadie fiscaliza las obras.-

Señor Alcalde, hay cinco capataces , uno por sector. -

Concejal señora Doris Villarroel G., Plan de Absorción Mano de Obra. No vayamos a
tener problemas. Tiene que haber fiscalización.-

P:M:B: Población 10 de Mayo, en que esta..-

SECPLAN, estamos trabajando en eí diseño con la SUBDERE - Agua
Alcantarillado.- Pero nos hemos encontrado cono en numerosas sectores que están fuera
del radio de acción .ESSAL.-

Concejal señora Doris Villarroel G., Vista Hermosa.-

SECPLAN, los perfiles están más avanzados , pero los hemos encontrado con los
mismos problemas con ESSAL.-

Concejal señora Doris Villarroel G., y Carlos Condell.-

SECPLAN, esta incluido en el Proyectos Varios Sectores.-

Concejal señora Doris Vilíarroel G., Sobre Proyectos Relevantes que se entregan para
la Comuna. No tenemos conocimiento - No tenemos información. Proyectos
importantes que no tenemos conocimiento. Solicito un informe Proyectos Relevantes
sean entregados al Concejo.-
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Concejal señor Nelson Villarroel C, sobre lo mismo, tenemos una última instancia
sobre la construcción de la Rampa en Calbuco, para saber como se va hacer y poder dar
nuestras necesidades y observaciones.-

Señor Alcalde, podemos hacer una reunión especial del Concejo, para ver que es lo que
remos para Calbuco. Ver todo tipo de proyectos. Proyectos relevantes para Calbuco. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., Planta ESSAL. Planta de residuos en Calle
Vicuña Mackenna que no esta autorizada. Descargas de emergencia. Oficiar a
CONAMA , para que se normalice dicha situación.-

Rampa Mochil. En una reunión del Borde Costero, Capitán de Puerto presentó su
inquietud frente a la misma barcaza que operará en Isla Puluqui, ya que con marea baja
no podrá operar, canal estrecho . Ver esos temas.-

Locatarios kioscos frente al terminal, si fue regularizada esta situación. En que esta eso.
Solicito un Informe a la DOM y a Rentas y Patentes.-

Reuniones Concejo. Se respeto hora y día.-

Caso Sra. Otilia -- Jefe Finanzas DAEM - Se analice su situación. Es tercera
oportunidad que ocurre lo mismo, sobre la incorporación de recursos.-

Concejal señor Luis Garay Vargas, Feria La Vega. Existe algún proyecto . Es urgente
colocarle techo, ya que las gente del sector rural vende sus productos a la intemperie.-

SECPLAN, primero hay que hacer las reposiciones más urgentes, que es el piso y las
bases de la estructura. Hay proyecto de reposición. -

Concejal señor Luis Garay V., concuerdo plenamente con el Concejal señor Nelson
Villarroel C,., en el sentido de invitar al Concejo al señor Luis Díaz M., porque al
parecer tiene mucha experiencia en el tema de transbordador.-

La Junta de Vecinos Daitao, solicita con urgencia arreglo del camino hacia la escuela,
ya que se encuentra intransitable. -

En el mes de enero INDAP hizo uso de la Sede de la Junta de Vecinos, para el acopio
para dejar concentrado por la sequía, se quebró el piso y solicitan su reparación. -

El señor Kleber Hernández. Presidente Club Deportivo Barrabases , de Eí Rosario,
señala que ha estado solicitando por dos años maquinaria para el relleno , rebaje y
emparejamiento de su cancha y no ha pasado nada.-

Vecinos de calle Nueva Baquedano solicita con urgencia la instalación de un lomo de
toro, por la alta velocidad que transitan los vehículos.—

Vecinos de Presidente íbafíez, manifiestan su preocupación por el mal estadoi de la
calle, desde Escuela Estella de Belén - Colegio Mapumalen, hasta llegar a la Población
15 de Septiembre.-
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Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde, sobre una nota enviada a usted de
la Escuela de Rulo, donde solicitan pago movilización alumnos. Tenerlo presente.-

Nota de don Cristian Yañez, donde solicita ayuda para tres pilotos que representarán a
Calbuco en la 2a fecha del Rally AVOSUR en la ciudad de Calbuco, y lo que solicitan
es combustible..-

Documento sobre Oficina Junta Electoral Chauquear , donde solicitan el cambio a la
Oficina donde funcionaba a anteriormente, porque actualmente funciona e una casa
particular, donde hay una serie de problemas, y que legalmente no corresponde que
funcione en un recinto particular-

Señor Alcalde, que ha pasado con los Concejos Partícipativos que se iban a realizar en
diferentes sectores de la Comuna, solamente hemos ido a Isla Huar-

Concejal señor Pedro Yañez U., hay un compromiso con la Población los Angelitos,
que va a pasar con las luminarias, si se van a comprar. Y en cuanto a los contenedores,
ya se llevó uno..-

Director SECPLAN, los alógenos se van a comprar. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., solicito se felicite a las Escuelas que obtuvieron un
alto rendimiento en la Prueba STMCE.-

Concejal señora Doris Villarroel G., no aparecen recursos para el traslado de alumnos
de el Rosario que vienen al Liceo Politécnico, vía marítima. -

Sería conveniente tener un proyecto para despejar caminos, como es el caso en el
Rosario - Estero Aullar que esta lleno espinillos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo último , dice relación con una carta que ¡legó
de apoderados de la Escuela Caicaén.-

Concejal señor Pedro Yañez U.,no es problema que se lea, tarjiversaron el tema.-

Señor Alcalde, esa escuela no se va cerrar.-

FINALIZA LA SESIÓN A

CÁRDENAS GÓMEZ
ALCALDE

PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL
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